

La Fondation McConnell en un coup d'œil

La Fondation en bref
Nos sphères d'intérêt
Stratégie d'investissement



La Fondation en bref

La Fondation McConnell est une fondation canadienne privée qui contribue à des approches diverses et innovantes partout au pays pour les **communautés**, la **réconciliation** et le **climat**. La Fondation a été établie à Montréal en 1937 par J.W. McConnell et son conseil d'administration est composé, aujourd'hui, de trois générations de sa descendance.

MISSION

Nous aspirons à une société plus résiliente, inclusive et durable en mesure de surmonter ses enjeux complexes.

VISION

Nous envisageons un avenir où les systèmes sociaux et économiques contribuent à l'épanouissement de tous, et où l'environnement naturel est géré pour le bien des générations futures. Nous voyons tous les secteurs travailler ensemble afin de lutter contre les changements climatiques, favoriser la réconciliation et libérer la créativité individuelle et les ressources organisationnelles pour remédier aux enjeux sociaux et renforcer les communautés.

VALEURS ET PRINCIPES

Nos actions, nos décisions et notre vision stratégique sont guidées selon nos [valeurs et principes](#).

L'ÉVOLUTION DE NOTRE VISION STRATÉGIQUE

Au cours des dernières décennies, la Fondation a été à l'avant-garde de l'innovation sociale et a appuyé de nombreux programmes et initiatives s'inscrivant dans ce mouvement. Afin de concentrer nos efforts et d'investir nos ressources là où elles sont le plus nécessaires, un examen stratégique a débuté en 2019. Une nouvelle stratégie, axée sur trois sphères d'intérêt – Communautés, Réconciliation et Climat – a été lancée en 2021 à l'issue de ce processus. Les approches d'innovation sociale continuent d'être soutenues selon notre volet de contributions *Renforcement des capacités* et nos sphères d'intérêt.

NOS RÔLES



Partenaire de
financement



Partenaire
investisseur



Partenaire
rassembleur



Partenaire de
croissance et de
développement
organisationnels



Partenaire
soutenant
les efforts
en matière
de politiques
publiques



Partenaires
d'apprentissage
stratégique

Nos sphères d'intérêt

Nos trois sphères d'intérêt – **Communautés**, **Réconciliation** et **Climat** – viennent honorer la longue histoire de la Fondation, ainsi que l'héritage de notre fondateur J.W. McConnell, qui cherchait à contribuer à des solutions afin de remédier aux enjeux les plus complexes de son époque. Grâce à nos contributions, nous espérons créer un impact positif et significatif, et montrer que de réels changements sont possibles à l'échelle du pays.



COMMUNAUTÉS

Nous appuyons le leadership des groupes dignes d'équité confrontés à des barrières systémiques afin qu'ils puissent aborder les enjeux qui les touchent, tant par la collaboration que les changements aux politiques.



RÉCONCILIATION

Nous appuyons des organisations qui contribuent à une économie de réconciliation par les 107 Appels à la prospérité économique de la Stratégie économique nationale des Autochtones du Canada et des projets de financement collaboratifs dirigés par des Autochtones.

Transfert de capitaux : Nous avons récemment pris l'engagement de transférer 30 millions de dollars à des fondations dirigées par des Autochtones et axées sur les communautés. Il s'agit d'un transfert de fonds depuis notre dotation, ce qui constitue un geste à la fois symbolique et concret visant à confier les ressources et le processus décisionnel aux Autochtones.



CLIMAT

Nous appuyons des projets qui favorisent la transition du Canada vers une économie carboneutre, de façon à produire des résultats durables et équitables.



LE RENFORCEMENT DES CAPACITÉS

Nous pensons que de solides capacités organisationnelles sont nécessaires pour assurer la vitalité de chaque organisation et de l'ensemble du secteur à but non lucratif.



MONTRÉAL

Nous contribuons à des projets locaux pour des campagnes majeures ou pour la revitalisation des bâtiments patrimoniaux pouvant servir au secteur social.

Stratégie d'investissement

Il est impératif de mobiliser des capitaux et des investissements stables à long terme vu l'ampleur des nombreuses crises auxquelles nous faisons face aujourd'hui. En tant que fondation philanthropique privée, nous voulons utiliser toutes nos ressources, y compris nos investissements, pour créer un changement positif. Notre stratégie d'investissement vise la création d'un portefeuille constitué à **100 % d'investissements d'impact** d'ici 2028.



INVESTISSEMENTS LIÉS À LA MISSION

Visent l'atteinte d'objectifs liés à la mission et l'obtention d'un rendement équivalant au taux du marché.



INVESTISSEMENTS LIÉS AU PROGRAMME

Contribuent à l'avancement des sphères d'intérêt de la Fondation, et visent aussi un certain rendement financier, en tolérant un rendement inférieur au taux du marché.

INVESTISSEMENTS CARBONEUTRES

La Fondation a aussi pris l'engagement d'avoir un portefeuille d'investissement carboneutre au plus tard en 2050, ce qui inclut l'objectif intérimaire d'avoir réduit nos émissions de 60 % d'ici 2030. Nous évaluons de plus nos gestionnaires d'investissement en fonction des critères suivants : intégration de facteurs environnementaux, sociaux et de gouvernance (ESG); investissements responsables; engagements climatiques; pratiques d'équité, de diversité, d'inclusion et d'accessibilité (EDIA).



Les bureaux de la Fondation McConnell sont situés en territoire ancestral autochtone non-cédé, un lieu connu sous le nom de Tiohtiá:ke en Kanien'kéha et Mooniyang en Anishinaabemowin.

Nous reconnaissons la Nation Kanien'kehá:ka comme gardienne des terres et des eaux de ce territoire, qui a longtemps été un lieu d'échanges et de rencontres entre diverses nations.

Fondation McConnell

1002, rue Sherbrooke Ouest, Bureau 1800
Montréal (Québec)
H3A 3L6

514-288-2133

www.mcconnellfoundation.ca/fr

